

MANIFIESTO 22 DE NOVIEMBRE

Las vecinas y vecinos de Vallecas queremos dar las gracias a las sanitarias y sanitarios de nuestros barrios: a los del Hospital de Vallecas, del Virgen de la Torre, de los Centros de Salud, de los servicios de urgencias,... sabemos que os habéis dejado la piel para cuidarnos y por eso estamos hoy aquí, para exigir que la señora Ayuso y el señor Osorio asuman su responsabilidad y DIMITAN.

La COVID ha dejado al desnudo la precariedad de nuestros servicios públicos. Las políticas neoliberales de recortes y privatización de lo público nos han hecho más vulnerables. La Comunidad de Madrid es la región con más desigualdades de toda Europa. En los últimos diez años, la renta media de la población madrileña se ha incrementado en un 2 % y los más pobres han visto mermada su renta un 30% y es en barrios como los de Vallecas, donde hay más vulnerabilidad social y, por tanto, más problemas de salud.

Desde hace muchos años sufrimos una gestión sanitaria a base de privatizaciones y recortes:

- Madrid dedica a la Sanidad el 3,6% del presupuesto, la media española es del 5,5%.
- Es la que menos invierte en Atención Primaria.
- Es la que menos porcentaje del presupuesto dedica a salarios de personal y más del 35% del personal sanitario es precario.
- Mantiene los Servicios de Salud Pública de manera completamente insuficiente, como muestra la desaparición en 2008 del Instituto de Salud Pública.
- Mantiene listas de espera de 700.000 pacientes antes de la pandemia para consultas, pruebas diagnósticas y cirugía.
- A pesar de que se han abierto 8 hospitales de gestión mixta y cuatro privados, hemos perdido más de 1.000 camas en los últimos nueve años.

En Vallecas, antes de la COVID, nuestros centros de salud llevaban años masificados, con una gran presión asistencial, sin pediatras, con contratos basura, sin suplencias, y sin posibilidad de realizar atención comunitaria. Llegó la pandemia y los y las profesionales hicieron lo que pudieron para atender lo cotidiano más los enfermos COVID, que eran más del 80%.

El hospital de Vallecas, uno de los 8 de gestión mixta que Esperanza Aguirre construyó como negocio para la empresa privada, está en manos de un fondo buitre holandés desde el año pasado. Les pagamos 20 millones de euros al año. Si fuera de gestión 100% pública, habríamos dejado de pagarlo hace tres años.

En el Hospital de Vallecas, antes de la COVID, las urgencias estaban masificadas, las listas de espera eran de más de 6 meses en algunas especialidades, la ampliación de 90 camas y 14 camas UCI prometidas para 2017 aún no existen. Los accesos prometidos desde que se abrió el hospital siguen siendo una quimera, el parking sigue siendo privado incumpliendo el pliego original de la contratación de la gestión del hospital,...

Este hospital, fue el primero que se llenó de enfermos COVID, sus 264 camas se multiplicaron y hubo días con 740 enfermos ingresados, más los 90 ó 100 que permanecían durante varios días hacinados en urgencias, desbordados física y emocionalmente. Ni a sanitarios ni a enfermos les va ser fácil olvidar lo que vivieron durante esos días.

Al Gobierno de la Comunidad no se le ocurrió mejor solución que cerrar servicios, centros de Salud y trasladar trabajadoras al Hospital IFEMA. Aún hoy siguen cerrados los Servicios de urgencia de atención primaria.

En ningún momento la Comunidad de Madrid ha cumplido los compromisos de contratar profesionales para reforzar la atención primaria, la salud pública, y los rastreadores. La única previsión de la señora Ayuso: construir un hospital de pandemias con un presupuesto de 49 millones de euros que ya lleva gastados 100, otro buen negocio a costa de la salud de los madrileños.

En septiembre, con una incidencia acumulada de 700 por cada 100.000 habitantes, sin rastreadores, con los servicios de salud pública colapsados, los hospitales al límite, los SUAP cerrados y los Centros de Atención Primaria sin personal y sin infraestructuras suficientes, la Sra Ayuso, sin ningún criterio científico y en contra de la opinión de los epidemiólogos, decidió confinar Vallecas junto a otros barrios del sur, eso sí, dejándonos ir a trabajar a otros barrios en un transporte público abarrotado y sin reforzar.

También anunció 1 millón de test de antígenos en 15 días en las zonas confinadas, a 10 de noviembre han hecho 250.000. Lo que no anunció es que los test de antígenos no son fiables para hacer cribados masivos en población sin síntomas y tampoco dijo que se iban a dejar de hacer PCR a los contactos no convivientes. Resultado: bajada de la incidencia, buen truco Sra. Ayuso, si no hay pruebas, no hay contagios.

¡¡Basta ya Sra Ayuso!!, no más muertos por su mala gestión.

Desde Vallecas por lo Público exigimos al Gobierno de la Comunidad de Madrid

- Apertura de los Servicios de Urgencias de Atención Primaria de Ángela Uriarte y Federica Montseny.
- Aumento de plantillas sanitarias y no sanitarias en los Centros de Salud y adecuación de espacios para atender a los pacientes Covid y no Covid.
- Contratación de rastreadores
- Construcción de un segundo centro de salud en el Ensanche de Vallecas, otro en San Diego y un centro de especialidades en el distrito de Villa de Vallecas
- Puesta a disposición de recursos que garanticen el aislamiento de las personas que tengan dificultades para hacerlo en su domicilio.
- Habilitar las 90 camas de la 3ª planta del Hospital de Vallecas, las 14 de UCI, y todas las que están cerradas en los hospitales de Madrid.
- Que no se traslade ni a un solo Profesional al Hospital de Pandemias.
- Que se devuelvan a la gestión pública aquellas infraestructuras que se han privatizado.

Al Gobierno Central

- Que se establezcan métodos legales para evitar que los fondos estatales dirigidos a las comunidades autónomas, sean destinados a las necesidades reales y no se desvíen a la sanidad privada.
- Derogación de las leyes que permiten la privatización de la Sanidad Pública.

Esta pandemia nos ha demostrado la necesidad de tener una sanidad pública universal y de calidad y vamos a seguir luchando para conseguirlo. Por la Defensa de la Sanidad Pública, Ayuso dimisión.

VALLEKAS X LO PÚBLICO